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         令和７年６月吉日 

❖会長挨拶                           第13期生 会長 金川  

第23回（令和７年・8年度）の総会にて推され、会長に就任することになりました第13期の金川と申

します。皆様の期待に応える事ができるか心配しております。運営委員役員の皆さん、会員の方々の御協力

があってこそ達成できると思います。 

総会にてご承認いただきました、“基本方針”“事業計画”に沿って活動していきたいと思います。 

今期の目標として 

① 他団体との交流・参加 

② 県民・市民活動・ボランティアへの参加 

③ 自主グループ活動の応援・参加 

④ こころ豊かな人づくり神戸500人委員会 

セミナー実施（防災・声かけ運動・その他） 

⑤ 会員の親睦・交流活動（季節に沿った） 

各活動には、半数以上の参加応援があってこそです。 

会員皆様のご参加・応援をよろしくお願いいたします。 

                            

❖第23回 定期総会のご報告 
令和7年4月26日（土）午前10時から神戸市青少年会館にて第23回こころ豊かな人づくり神戸500

人委員会の定期総会を開催いたしました。会員18名のご参加を頂き、また来賓として神戸県民センターか

ら、神戸魅力づくり参事と県民課班長にご出席いただきました。 

 議長 高橋氏 副議長 藤波氏 書記 赤木氏 逢坂氏 

 議事録署名人 杉尾氏  黒谷氏 各氏を選出・承認頂き、以下の通り議事進行しました。 

議案審議 

第１号議案  令和5・6年度事業報告の件   金川副会長より報告      承認 

第２号議案  令和5・6年度決算報告の件   渡辺会計担当より報告        承認 

       令和5・6年度会計監査報告の件  藤波様より会計監査報告       承認 

第３号議案  新運営委員（案）承認の件 

       上山会長より第6条規定に基づき選出した候補者を提案           承認 

会計監査は運営委員以外から選出可      （案）の文字を消す 

第４号議案  令和7・8年度事業計画（案）の件 金川副会長より提案          承認 

                         （案）の文字を消す 

第５号議案  令和7・8年度予算計画（案）の件 渡辺会計担当より提案        承認 

                            （案）の文字を消す 

第６号議案  こころ豊かな人づくり神戸500人委員会会則改定の件  1部 承認   継続し検討 

              残り部分については今後も運営委員会において継続審議再度検討していく  

 
こころ豊かな人づくり 

 

 神戸 500 人委員会だより 
 

 

＜第104号 令和7年(2025) 6月吉日＞ 

編集発行 こころ豊かな人づくり神戸500人委員会 

    責任者 金川  

〒653-0042 神戸市長田区二葉町5－1－32 

兵庫県神戸県民センター 県民躍動室県民課  

 青少年本部神戸事務部  

TEL：078-647-9091 FAX：078-642-1018 

https://www.flickr.com/photos/dakiny/9012872113/
https://creativecommons.org/licenses/by/3.0/


 - 2 - 

絶滅危惧種たる覚悟を !！ 
（第3期 相談役 おおたき） 

 ダーウィンの種存続の法則は、「生き残る種とは、最も強いものではない。最も知的なものでもない。それ

は、変化に最もよく適応したものだけである」とあります。 

青少年本部「こころ豊かな人づくり 500人委員会」の事業主旨は、「健全な青少年育成の担い人を育てる」

という位置づけした。しかし実績経緯から継続の意義が認められず、16 期でこの事業は廃止となりました。

後続新会員の道は絶たれたということで。 

＜神戸500人委員会に、残された道二つ＞ 

1・従来の類似活動を踏襲し、先細り自然消滅への道。 

2・環境変化に対応し、新会員増殖へ、変革と工夫の道。 

＜こころ豊かな人づくり500人委員会の原点＞ 

36年前、故貝原知事が県政のひとづくり事業の柱とし、人がつながり、出会い、地域の担い

手となることをめざして、「こころ豊かな人づくり500人委員会」を発足。 

事業主催は「兵庫県・兵庫県教育委員会。公益財団法人兵庫県青少年本部」

三組織一体で実施。（募集

パンフ呼びかけ文） 

（募集パンフ呼びかけ文） 

7期以降、事業主催は、公益財団法人兵庫県青少年本部 のみとなり現在に至る。（詳細略） 

 ＜迷ったら原点振り返り、青少年育成という縛りもなく、活動は自在に＞ 

表題のごとく、行政の継続を絶たれた絶滅危惧種。従来の枠にとらわれずに、何をどうするか周知で再構築し

（総会で会則改定は未承認）運営委員の方々、事業に参加される方々みんなが、ワクワクする活動展開を切に

望みます。 

人生百年時代、会員の高齢化は進みます。高年（幸年）をイキに！ステキに！面白がって！ 

                           

人と自然がひとつにとけあい、人と人がこころをかよわせる、 

交流と共生の社会をめざして、 こころの扉を開いてみる。 

各界を代表する講師との交わり、地域づくりに情熱を傾ける、 

500人のなかまとふれあう。 

そんな学びと交流の中に、より人間らしく生きていく 

“こころの豊かさ”をともにみつけよう。 

目的 

“こころ豊かな兵庫”をめざした県民運動の担い手となる方々の学習と交流の場として「こ

ころ豊かな人づくり500人委員会」です。 

2年間の研修を通して、社会的な生き方を身につけていただき、地域、職場、団体

などにおいて、県民運動の輪がさらにひろがっていくことをねらいとしています。 
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❖こころ豊かな人づくり神戸500人委員会で思うこと。 
第９期生 副会長（書記補佐）金銅 

2007年3月に第9期の修了式を終え、こころ豊かな人づくり神戸500人委員ＯＢ会に入会する。 

ＯＢ会では、年齢・趣味等さまざまな人達の集まりでした。 

2009 年に運営委員となり現在に至っています。当時は今では考えられない程の会員数（200 名強）でし

た。 会員多数の強みでいろんな事業が実行されました。 

現在、会員数を維持・増加にする為、会員の皆で知恵を出し合い、輪を広げて行きましょう。 

 

 

 

こんな輪を少しでも、早く、大きく、広げて行きましょう！！ 

 
 
❖こころ豊かな人づくり神戸500人委員会に入って 

第10期生  副会長（会計補佐）渡辺 

子どもの手が離れるころ、約18年前に「こころ豊かな人づくり神戸500人委員会」に入りました。 

2 年間のセミナーを受けて、終了後、温暖化防止・ゴミを減らしたいと思い、ダンボールコンポストで家か

ら出る生ゴミを入れて堆肥を作り、主人が借りていた貸農園に使いました。 

次は、東北・熊本地震被災地の支援活動に行きました。とっても充実していました。 

先日ある講演会で、神戸市北区出身のプロシンガーソングライターである石田裕之さ

んの講演を聞きました。 

石田さんは防災士もされており、東北の石巻へも定期的に行かれて交流されています。 

その中で石巻のビデオが流れました。当時の様子や仮設住宅、復興住宅がビデオに

流れてあの時に出会った方々はどうしておられるかな？と思い今は被災地に行けなく

ても、ずうっと忘れられない、忘れてはいけないことだと思います。 

こころ豊かな人づくり神戸 500 人委員会で参加したイベント・行事は私にとって

貴重な体験です。 

これからは、若い人たちに引き継ぎ、続けることが大事だと思います。 

                         

 
❖書記委員長に任命されて       

 第12期生（書記長）小山 

こころ豊かな人づくり神戸500人委員会の色んな行事に携わさせていただき有難うございます。 

また、いたらない私に色々とご指導くださり教えてくださいました。 

 楽しいこと・嬉しいこと 色々と、ほんとうにこれからも色々と御迷惑をお掛けすると思います。 

ゆるして下さいね！！ 

これからの“神戸500人委員会”の発展を思い感謝申し上げます。 

元気で頑張りましょう！！ 

 

  

 

人が集まる＝笑顔が集まる 
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❖企画委員長に任命されて         第１５期生 企画委員長 小林 

第23期の、企画委員長をさせて頂く小林です。 

前期に続き今期も継続で企画担当をさせて頂きます。前期に続き今期も前期同様よろしくお願いします。 

前期同様に今期も「無理せず」 「楽しく」 「やって良かった」 「またやってみよう」 を基本として

運営しようと考えています。 

ひょうご安全の日の集い  まちの文化祭  生活創造フェスタ  等、基本となる活動ですが、 

これに加え みんなの声かけ運動  未来づくり応援事業全県セミナー 県教育課トライアルウイーク 等

各種関係団体との連携を強化し、活動の場を広げて行く考えです。 

特に、今期においては、兵庫県生活創造センターの要望、要請の話し合いが増えてくると予測しています。 

今までの企画にとらわれずに、新しい企画を取り入れる予定です。 

他のボランティア活動同様に、神戸 500 人委員会の問題として、高齢化・やむを得ず退会される方が増

えてきています。 

活動するにしても、いつも同じメンバーです。 参加されていない方は思い切って参加されてはどうでし

ょうか？   又、月に1回 第3木曜日に委員による運営委員会を開催しています。 

前月（前回）の反省 次月（次回）の予定等、一般会員の方の発言はできませんが見学はできます。 

前期運営委員は12名でしたが、今期は7名で運営していきます。 

委員の人数は減りましたが、前期以上に今期は活動の場を広め、形にとらわれず取り組んでいきます。 

会員の皆様方の、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

❖会計委員長に任命されて          第11期生 会計委員長 並河  

運営委員に選出されました並河です。よろしくお願いいたします。 

右も左もわからない状況ですが、こころ豊かな人づくり神戸 500 人委員会が発展するように微力ながら頑

張るつもりです。 

ところで、会員の皆様のお孫さん等で、西宮市にお住まい、もしくは西宮市に通学している、小学1年生

から中学3年生のお子様・お孫さんがいらっしゃいませんでしょうか？ 

西宮市ゴルフ協会ではジュニアゴルフスクールを開催しており私はボランティアでお手伝いをしています。

7月には来年度の4月開校のスクール生の募集を開始いたします。詳細は西宮市政ニュースか、西宮市ゴル

フ協会のホームページでご確認ください。 

プロのコーチが指導して下さいます。 どうぞよろしくお願いいたします。 

 

❖新たな期に向かって            第12期 広報委員長 上山 

今期 第23期の広報を担当させていただきます。 前、齋木広報委員長さまは 「だより」紙面構成も

良く、幅広い情報収集を発信されており、同様な広報活動ができるか不安いっぱいです。これ迄、年に 3～

4 回の「だより」発刊を行われてまいりました。今後の会員の皆様への広報の在り方について、運営委員の

皆さまと意見交換をしていきたいと考えています。こころ豊かな人づくり神戸 500 人委員会の今後の活動

計画を細やかに案内するとともに、皆様に興味を持って頂き、参加してみようか！と思って頂けるような紙

面作りを心掛けたく思います。又「だより」のみにこだわらず、「情報収集」「情報提供」等、色々な手段を

検討したいと考えています。会員の皆様からの耳よりな情報をご提供頂けますようよろしくお願いいたしま

す。また、他の団体との交流により情報収集やイベントへの参加などの案内も、 「参加して良かった」 「ま

た一緒にやりたい」 「楽しかった」 と思える活動の案内を！！ 

今後ともよろしくご指導をお願いいたします。 
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❖他団体のイベントに参加して❖       第１５期生 企画委員長 小林 

令和7年6月4日 長田区老連 第2回「男の料理教室」に参加させていただきました。 

「男子厨房に入らず」遠い昔の話と思っていましたが、今回参加されたのは、70 代後半から 80 代の男性

16名。包丁さばきの未熟さに驚くと同時に料理経験が全く無いように見受けられました。 

老々介護・病々介護 妻に任せっきりだった家事料理を昨今夫が担う場面が多くなってきました。 

独居老人も増えてきています。自分の健康維持・認知症予防の為にも台所に立つのは良い事だと思います。 

奥様・家族とのコミュニケーションの一つと考えるのも良いと思います。家族が楽しんでくれれば自分自

身もっと嬉しいですね。最後に食べ終わった後の食器片付けがあるのですが私自身今まであまり気に留めて

いませんでしたが結構面倒くさく時間を要する作業だと気づきました。 

今後の自分に言い聞かせる思いで貴重な体験ができ参加して良かったです。 

長田区老連代表の 日置様には大変お世話になり、今後私たち「神戸 500 人委員会」と連携活動が出来れ

ばよいなと思っています。 

 
❖こんなイベントを企画・計画中。ぜひご参加を！！❖   

① 「防災研修会」 昨年はしあわせの村にて実施しました。 

今回は三木市にある兵庫県立広域防災センターにて検討計画中   

です。 

見学・防災体験学習・出前講座 等々を検討計画  

・実施予定・内容の詳細は改めてご連絡させて頂きます。 

 

②  長田区老連 第３回「男の料理教室」に参加 

 実施日 10月17日（日）長田区 生活創造センターにて 

      定員制限あり 後日、募集予定です 

 

③  みんなの声かけ運動出前講座 

 車椅子 などの体験学習   前回実施しました！！ 

・実施予定・内容の詳細は改めてご連絡させて頂きます。 

 

④ 神戸生活創造フェスタ 

実施予定日 令和7年11月23日(日) 10：00～15：00 

 実施内容を検討し、内容の詳細は改めてご連絡させて頂きます。 

 

⑤ ながた・ふたば学舎「まちの文化祭」 

実施予定日 令和7年11月23日(日) 10：00～15：00 

 実施内容を検討し、内容の詳細は改めてご連絡させて頂きます。 

 

運営委員会にて、これらの事業の実施検討を行います。 

具体的に実施要領がまとまれば、ご案内させていただきます。 

「参加して良かった」 「また一緒にやりたい」 「楽しかった」 と思える活動の案内を！！ 

この写真 の作成者 不明な作成者 は 

https://www.flickr.com/photos/50480446@N03/33844602138/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/
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編集 後記 

こころ豊かな人づくり神戸500人委員会「だより」の編集を初めてさせていただきました。 

これ迄は、構成された紙面を漫然と見ているだけでした。 

情報収集・構成・点検など、大変だったことを改めて認識し感謝申し上げます。 

会員の皆様方からの、当会への期待・要望などを、どの様に 収集・表現するか！ 

また、会のこれからの事業 企画・計画を速やかに皆様にお伝えするか！ 

折角にも、会費を納めて頂いているのに・・・・ 

 

少数の運営委員会（7人の侍）古いなあ！ で議論をしていきます。 

皆様からの、耳よりの情報、ご意見 ご提案をお待ちしています。 

                          広報委員長   上山 

                                


